

EL INGRESO DE MÉXICO A LA ORGANIZACIÓN PARA LA COOPERACIÓN Y DESARROLLO ECONÓMICO

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) es una organización internacional cuya misión es diseñar mejores políticas para una vida mejor. Su objetivo es promover políticas que favorezcan la prosperidad, la igualdad, las oportunidades y el bienestar para todas las personas.

Fue establecida oficialmente en 1961 con la entrada en vigor de la Convención que lleva su nombre, la cual fue creada en 1948 con el objetivo de implementar el Plan Marshall para la reconstrucción del continente europeo luego de la Segunda Guerra Mundial.

Cuenta con la participación de 34 países miembros y 19 invitados, así como organizaciones internacionales, los cuales trabajan en colaboración para establecer estándares internacionales y proponer soluciones a diversos retos sociales, económicos y medioambientales, basados en datos empíricos.

Nuestro país se convirtió en el miembro número 25 de la OCDE el 18 de mayo de 1994; el “Decreto de promulgación de la Declaración del Gobierno de los Estados Unidos Mexicanos sobre la aceptación de sus obligaciones como miembro de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos” fue publicado en el Diario Oficial de la Federación el 5 de julio del mismo año.

Beneficios para México

Algunos de los beneficios específicos del ingreso de México a la OCDE son:

1. Las políticas públicas en los distintos ámbitos son contrastadas con la experiencia de las mejores prácticas en el ámbito internacional.

2. La administración pública en México se ha visto fortalecida.
3. Distintos sectores del país también pueden hacer uso de análisis de información relevante.
4. La OCDE ha hecho un buen trabajo al contribuir a un mejor entendimiento de algunos asuntos de políticas públicas en México.

Participación de México en la OCDE

La participación en la OCDE ha permitido a México aprovechar las experiencias de otros países y a la vez dar a conocer mejor la economía mexicana ante los demás países miembros. Asimismo, México ha servido como puente de comunicación entre los países industrializados y los países en desarrollo, sobre todo de la región latinoamericana.

México, además, ha presidido en dos ocasiones la Reunión de Consejo a nivel Ministerial de la OCDE, la reunión más importante del año en la Organización. La primera ocasión fue en 1999. La segunda tuvo lugar en el 2004 y contó con la presencia de cuatro secretarios de Estado mexicanos: Luis Ernesto Derbez, secretario de Relaciones Exteriores, Francisco Gil Díaz, secretario de Hacienda y Crédito Público, Fernando Canales, secretario de Economía, y Julio Frenk, secretario de Salud, quien presidió el evento simultáneo de la Reunión Ministerial de Salud.

La OCDE ha efectuado estudios y evaluaciones de México en diversas materias y también ha celebrado en nuestro país reuniones y seminarios. Se ha buscado también que los trabajos de la OCDE tengan amplia difusión y puedan ser aprovechados. México es uno de los cinco países miembros en donde la OCDE ha establecido un centro de distribución de publicaciones.

Contribuciones de México a la OCDE

En seguimiento de los objetivos de la Organización, México impulsa acciones orientadas a la facilitación del comercio, tales como:

- La creación de corredores logísticos, mejora en el proceso de inspección, las instalaciones sanitarias y la construcción de una infraestructura más ágil para acelerar el comercio agrícola.
- Ha propiciado la apertura de la OCDE al resto del mundo, enriqueciendo sus análisis y su relevancia.
- Ha contribuido al debate del desarrollo económico desde la perspectiva de una economía emergente.
- Descargar la publicación “Políticas Públicas para un mejor desempeño económico, México 10 años en la OCDE” para obtener más información sobre México en la OCDE.

Referencias:

OCDE. 15 años de México en la OCDE. Obtenido de:
<https://www.oecd.org/espanol/15aosdemexicoenlaocde.htm>

Gobierno de México. Conoce lo que hace México en la OCDE. Obtenido de:
<https://www.gob.mx/agricultura/articulos/conoce-lo-que-hace-mexico-en-la-ocde>

Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales. Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico. Obtenido de: <https://www.subrei.gob.cl/organismos-multilaterales/ocde-organizacion-para-la-cooperacion-y-desarrollo-economico/que-es-ocde>